
港區委員各抒己見
香港文匯報訊 (兩會報道組 徐海煒、張一波、馬子豪) 國家副主席

習近平昨日看望了港澳地區的全國政協委員，並欣然參加討論。討
論中不少港澳委員就未來內地與港交流、國家發展等範疇各抒己
見。

張華峰：冀港券商內地尋商機
就香港金融業發展問題，香港全國政協

委員張華峰昨日與國家副主席習近平會面
時建議，希望中央政府和特區政府在推動
和落實CEPA協議相關優惠政策時，適當
降低進入內地發展業務的門檻，優先允許
香港證券商先行先試到內地設立辦事處，
開展推介香港證券業務，扶持他們借助國
家龐大的資本市場做大做強。

劉長樂：鼓勵內地文化企港上市
全國政協委員、鳳凰衛視董事長劉長樂

在和習近平交流時說，世界經濟正在經歷
從「產業經濟」到「服務經濟」，再到
「文化產業經濟」的巨大轉變，文化產業
已漸成為全球經濟發展的主流形態。他建
議，國家充分利用香港資本市場優勢，制
定相關政策，鼓勵接納更多內地文化企業
赴港上市。

包陪慶：盼允許用英語寫提案
香港環球教育集團董事局主席包陪慶

表示，隨 中國國際地位的不斷提升，
海外僑胞的意見亦越發重要。一些早期
出國的僑胞，普遍存在聽、說、寫方面
的難處，但這並不能阻止他們的愛國
心。所以她提議，希望允許海外委員用
英語寫政協提案。

余國春：兩地包容減少衝突
政協常委、香港裕華國貨董事長兼總

經理余國春表示，內地與香港經濟繼續
融合，但兩地民間的文化差異有點衝
突，大家要提防一些別有用心的人，亦
要互相多包容，維護社會穩定，繼續抓
緊本港優勢。

李國章：促兩地青年加強交流
政協委員、香港特區政府原教育統籌

局局長李國章則表示，「香港年青一
群，深受網絡文化影響，要打破此兩地
隔閡，我認為當從年輕人做起，我希望
中央政府繼續促進兩地青年工作，互相
了解及感情交流，創造共贏，不斷深化
兩地關係。」

張閭蘅：冀兩岸繼續加強合作
政協委員、香港長樂國際集團有限公

司董事長張閭蘅則就兩岸關係發表感
受，在維護「九二共識」的基礎上，希
望兩岸能繼續加強交流，務必強化台灣
中小企並創造有利營商條件，尤其是台
灣中南部。
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3月5日兩會議程
人大會議

★上午9時：十一屆全國人大五次會議開幕

會，聽取國務院總理溫家寶作政府工作

報告

★下午：各代表團舉行全體會議，審議政

府工作報告

政協會議
★上午9時：列席十一屆全國人大五次會議

開幕會，聽取國務院總理溫家寶作政府

工作報告

★下午3時：小組討論(政府工作報告)

全球經濟複雜多變 社會和諧方可應對挑戰
港委員感議習講話：團結戰勝危機

兩會 焦聚

全國人大常委范徐麗泰被記者問及對習近平在講話中強調了「團結」
和「大局」是否有其他含意時表示，「我覺得『兄弟齊心』這句

話，在香港講得通，中國整個範圍也講得通。如果不團結，大家目標
不一致，很難做成事。如果香港要在國際上競爭，就必須要大家團
結。如果互相攻擊，可能結果就是內訌，讓香港原地踏步，不能向
前，但同時內地的城市發展好快，快步向前，香港的競爭力就相對減
少」。

陳婉嫻：提到香港要害
全國政協委員、香港特區政府中央政策組首席顧問劉兆佳表示，習

近平過去多次與港澳政協委員見面都強調委員們要與社會各界團結一
致，共同為港澳謀福祉。「習副主席的講話基調多年來連貫一致」。香
港立法會議員林大輝則認為，習近平指出香港社會要「兄弟齊心，其
利斷金」，是希望香港要提高危機意識。
不過，政協委員陳婉嫻就認為，習近平在講話中提到「兄弟同心，

其利斷金」幾句話內，是「提到香港的要害處」：現時雙方候選人均
面對共同利益，同時應該也有不少合作空間，香港社會不應只有攻擊
的文化，這點較有意思。

陳永棋：應「穩中求進」
習近平在講話中提到「穩中求進」，陳永棋對此表示認同，認為香港

不應只有求變，因為變可以好，也可變壞，香港經濟已上軌道，要做
的是政策要向中產和低下階層傾斜，讓更多港人分享經濟成果。香港
目前需要的應是「穩中求進」，不可變得劇烈。否則，變壞了就不好。

香港文匯報訊 (兩會報道組 黃偉漢) 國家副主席習近平在

講話中提到「兄弟齊心，其利斷金」和「穩中求進」，令人

聯想到是否與香港近期特首選舉爆出連串負面新聞有關。多

名與會港區政協委員均認為，習近平過去多次講話都強調了

要團結一致，基調多年來連貫一致，是希望香港要提高危機

意識，並無其他含意。

香江繁榮穩定 共抗外圍衝擊

香港文匯報訊 (兩會報道組 黃偉漢) 不少港區
全國政協委員均認為國家副主席習近平講話特
別強調和諧和應對國際複雜的經濟環境，認為
港人要有危機意識，並應努力朝這方面思考自
身。
多位港區全國政協委員對習近平講話中涉及

國內外經濟形勢、內地與香港經濟合作的內容
印象深刻。全國政協常委、長江實業集團副主
席李澤鉅表示，經濟問題對香港至關重要，尤

其這段時間世界經濟多變，保持香港的經濟繁
榮穩定，對國家好、對香港好。

和諧是福 動盪是禍
港區政協委員陳鑑林表示，習近平相當重視

社會和諧，提到「和諧是福，動盪是禍」。這句
話的意思是，香港和國際經濟體系的聯繫相當
緊密，若在此時出現不和諧情況，又遇上國際
動盪的話，這對香港並非好事。他認為習近平

的意思，是保持香港和諧發展，並和國家聯繫
更緊密。
委員胡應湘則指出，習近平的講話在於「和

諧」一句話，他在會談中多次強調和諧，突顯
了他對和諧的重視。胡應湘認為，現時香港鬥
爭很多，習近平的意思在於勉勵大家要團結和
諧。委員蔣麗莉亦表示，和諧是一種福氣，鼓
勵大家要和諧共處。
委員劉漢銓說，習近平提到的穩中求進，強

調當下國際經濟環境複雜，香港應盡量搞好平
穩，保持經濟平穩之餘，也希望有一定進步。
另一委員蔡冠深說，習近平是希望香港能顧全
大局，理性溝通，創造和諧社會。委員田北俊
謂，習近平穩中求進的意思應是勸勉港人不會
隨便作高風險投資。

發揮優勢 應對挑戰
委員周永健指出，現時經濟形勢仍不明朗，

習近平忠告港人最重要是穩中求進，港人亦應
盡量發揮自己的本土優勢，團結自身，以維持
香港的和諧穩定。
香港知名企業家、「船王」包玉剛之女包陪

慶委員會後說：「習副主席今天的一席話很有
誠意，相信大家都會有共鳴。」同樣來自企業
界的委員盧溫勝表示，習近平這天的講話，對
於委員如何在港澳事務中發揮建設性作用具有
指導意義。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特首曾
蔭權昨日抵京，預備列席全國「兩會」。他昨
日在抵達北京時未有發表講話，直至晚上，他
參與香港特別行政區政府招待港區人大及政協
委員酒會，並發表講話。
在北京期間，列席「兩會」外，曾蔭權將分

別與廣東省官員及澳門行政長官崔世安會面，
就粵港和港澳合作交換意見，又會出席由香港
特區政府駐北京辦事處舉辦的座談會，與北京
大學和清華大學的香港留學生及曾到香港的內
地交換生會面，及考察港鐵在北京的設施，了
解其內地的業務發展。

曾蔭權抵京 預備列席「兩會」

香港文匯報訊 (兩會報道組 黃偉漢) 民建聯
昨晚趁全國「兩會」期間，設宴款待在北京出
席「兩會」的中央領導、港區人大代表和政協
委員，與會賓客逾百人。席間，全國人大華僑

委員會主任委員高祀仁、香港中聯辦主任彭清
華、外交部駐港特派員呂新華，以及民建聯主
席譚耀宗及一眾民建聯人大代表和政協委員，
在宴會中和與會者祝酒，祝願國家和諧繁榮。

民建聯設宴 逾百政要雲集

■習近平主

席會見港澳

政協委員，

中新社
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■港區人大代表、政協委員招待酒會昨晚在北京飯店舉行。圖為董建華和曾蔭權等合

照。 中新社

■全國人大常委會委員高祀仁、香港中聯辦主任彭清華昨晚

出席民建聯的酒會。 香港文匯報記者黃偉漢攝


